

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
www.so.ch

Medienmitteilung

Schuldenberatung – Förderung durch Kanton beschlossen

Solothurn, 12. August 2008 – Der Regierungsrat hat mit dem Solothurnischen Verein für Schuldensanierung und der Fachstelle für Schuldenfragen Aargau eine Leistungsvereinbarung im Bereich der Schuldenberatung abgeschlossen die vorerst bis 2011 gilt. Die Vereinbarung enthält einen direkten Auftrag in den Bereichen Information, Beratung, Kurzzeitintervention, Schuldenbereinigung und Sanierungsbegleitung.

In der Beantwortung des Auftrages der Fraktion SP/Grüne vom 12. Juni 2007 hat der Regierungsrat dargestellt, wie er das notwendige Beratungsangebot im Kanton Solothurn verstärkt fokussieren will; unter anderem mit den Einwohnergemeinden im Zusammenhang mit der Bildung von Sozialregionen für das Grundangebot und mit dem Ausbau der interkantonalen Zusammenarbeit für ein spezialisiertes Angebot. Das aktuelle Schuldenberatungsangebot wird im Kanton Solothurn durch diverse Beratungsstellen mit Angeboten unterstützt. Der Zugang dazu ist für alle solothurnischen Einwohner grundsätzlich gesichert. Der jetzige Stand wird aber als verbesserungswürdig erachtet und die Zusammenarbeit mit bestehenden professionellen Fachstellen soll gestärkt werden.

Zur Verbesserung des Angebotes wird nun zwischen dem Solothurnischen Verein für Schuldensanierung und der Fachstelle für Schuldenfragen sowie dem Amt für soziale Sicherheit eine Leistungsvereinbarung abgeschlossen. Diese ist vorerst bis 2011 befristet. Zwecks Sicherung eines flächendeckenden Beratungsangebotes enthält die Leistungsvereinbarung die Vorgabe, dass die Leistungsnehmerinnen mit der Fachstelle für Schuldenfragen Basel-Land eine Unterleistungsvereinbarung abschliessen, damit auch der nördliche Kantonsteil abgedeckt ist.

Die jährlichen Kosten des Auftrages an die Fachstelle für Schuldenfragen belaufen sich pro Jahr auf rund 60-70'000 Franken. Der Kanton beteiligt sich daran im laufenden Jahr mit 30'000 Franken, in den Folgejahren mit 35'000 Franken. Der Solothurnische Verein für Schuldensanierung trägt die Restkosten. Der Anteil des Kantons wird aus den Mitteln des Lotterie-Fonds finanziert. Mit dem Leistungsvertrag und der finanziellen Beteiligung wird die Schuldenberatung im Kanton Solothurn qualitativ und quantitativ gefördert.

Weitere Auskünfte erteilt:

Bernhard Felder, Leiter Sozialhilfe und Asyl, 032 627 23 10